





Partido Comunista:

## «Estamos muy tristes por la muerte de Volodia»

\* Los militantes de izquierda realizaron una serulía donde concurrieron diferentes autoridades regionales a despedir al connotado escritor.

El escritor y dirigente del Partido Comunista (PC) Volodia Teitelboim falleció a los 91 años en la Clínica de la Universidad Católica. Ante esto, los dirigentes del PC en Araucanía se manifestaron abatidos, por lo que realizó una velación y una serulía a la cual concurrieron diversas autoridades regionales, militantes del partido y población en general para despedir a Teitelboim. El connotado literato de la generación del 38' falleció producto de una insuficiencia respiratoria originada por una neumonía aspirativa, la cual lo mantuvo hospitalizado desde el 15 de enero. Por estos rezones, el Secretario Político Regional, Edgardo Vargas Dau, manifestó que «el compañero Volodia Teitelboim Volosky, ahogado, militante comunista, actual miembro de su Comité Central, diputado, senador, exsecretario General del Partido Comunista, escritor, Premio Nacional de Literatura, ha provocado un profundo pesar entre todos los que lo conocían y en los que lo admiraban por sus grandes acciones». «Para nosotros ha sido un honor el que pertenezca a nuestras filas debido a que colaboró con grandes ideas y refundó, luchó contra dos dictaduras, dio prestigio a Chile en el extranjero y fue un gran miembro para su familia. Estamos muy apenados por su muerte, pero siempre viviremos sus grandes corazones, pensamientos y acciones como un modelo a seguir en tiempos de felicidad y adversidad. El es uno de los grandes de este país y debe ser recordado por siempre», agregó el dirigente.

Valentín Teitelboim Volosky, nació el 17 de marzo de 1916 en Chillán y desde muy pequeño manifestó sus inquietudes literarias, leyendo a Llamillo Salguero, Julio Verne y la Biblia. A los 16 años decidió incorporarse a las filas del Partido Comunista y desde entonces fue un activo participante de la política en el país, hecho que lo llevó a estudiar Derecho en la Universidad de Chile, en donde realizó su tesis titulada «El amanecer del capitalismo. La conquista de América». En 1935, publicó, en colaboración con Eduardo Anguita, la «Antología de Poesía Chilena Nueva», en donde incluyó un poema de Gabriela Mistral y contribuyó a la célebre polémica literaria entre Vicente Huidobro, Pablo de Rokha y Pablo Neruda. Durante la década del 40 sufrió, al igual que todos los militantes del Partido Comunista de Chile, la persecución y el exilio, una vez dicida la ley de Defensa de la Democracia (o «ley maldita») del Gobierno de González Videla, lo que lo llevó a estar relegado y detenido en la localidad de Pisagua. En 1952 publicó su novela «el Hijo del solitario», que Neruda consideró en su prólogo «un ícono sacerdotal de vida y de luchas cargadas de semillas», y que se refiere a la vida de Kiko Laferte. Fundó y dirigió, en 1954, la revista cultural Aurora, y, posteriormente, en los setenta, durante su exilio, hizo lo propio con la Araucaria de Chile, publicada en Madrid, por 12 años, fue un importante órgano de resistencia crítica de los intelectuales ilustres, tanto chilenos como latinoamericanos. Entre 1961 y 1965 fue diputado por Valparaíso y en 1965 fue electo senador por Santiago, en donde permaneció hasta el

# **"Estamos muy tristes por la muerte de Volodia" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2008

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Estamos muy tristes por la muerte de Volodia" [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)